

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Desde Barcelona

Las pruebas

Hace en Barcelona, y supongo que también en Mallorca, un calor húmedo, fastidioso, verdaderamente terrible.

Ni en calorillos y con todas las ventanas, puertas y balcones de la casa abiertos, es posible resistirlo pacientemente. Los nervios adormidos, los músculos relajados la inteligencia embotada con deseos de aniquilarse, de convertirse en nada, permanece uno horas y horas sentado en una silla, pensando en latitudes boreales, en inmensos témpanos de hielo, en focas y osos blancos, en ventisqueros, y sobre todo, en corchetes y granizados.

Imagínese, pues, el lector, con que alborozo recibiera una tarjeta del simpático naviero de la *Isleña Marítima* invitándole a las pruebas de *Cataluña*. Era un día de fresco, un día de expansión «en la inmensa llanura del mar», lejos de ese maldito infierno en el cual uno vive muriendo, sin pasar nunca de la agonía, un día de fiesta y de júbilo. Salté como un soldado á quien acaban de dar la licencia y.... entonces me acordé de la caducidad de las alegrías humanas! de que me era imposible asistir á las pruebas porque las pícaras obligaciones me tenían puesto el grillete y bien sabido es que primero es la obligación que la devoción.

Y sentía tanto más no poder asistir á esas pruebas cuanto que habían llegado á mis oídos ciertas especies calumniosas acerca de las condiciones de *Cataluña*, que deseaba prontamente desmentir. No ignoraba tampoco que el despacho había insinuado iguales rumores en los oídos de las autoridades fiscalizadoras y que estas ejercerían una inspección rigurosa. Por esto me apresuré á enterarme, la tarde misma de las pruebas, de los resultados obtenidos, y los telegrafié sin demora. Bien sabido es que estos superaron las condiciones exigidas por la contrata.

Del *Lulio* no hay que hablar. El resultado de las pruebas puede calificarse de brillantísimo.

A la tercera va la vencida. Hubiera sido una ingratitud por mi parte no abandonar por un día los quehaceres cotidianos y el calor tropical para gozar en paz y buena compañía de las brisas marinas á *plain air*, correspondiendo á la atenta invitación de D. Sebastián Simón.

Con los consignatarios Sres. Sureda y Rovirosa nos embarcamos mi buen amigo D. Mateo Obrador y yo, llegando al *Bellver* á las diez. Allí estaban ya el naviero, los Sres. Terrassa y Aulet con toda la oficialidad del *Cataluña* y del *Lulio* y la comisión oficial.

A las diez y media el Sr. Singala subió al puente, dió orden de soltar las amarras y pocos minutos después nos encontramos fuera del puerto, en dirección al Masnou, con un andar de 12 2 millas y con un viento tan fresco que hubiéramos deseado todos que aquello continuara *per secula seculorum*. Pero el capitán del *Bellver* había dispuesto otra cosa: había dispuesto un optpar banquetear en la espaciosa cámara de popa y fuerza fué abandonar las caricias del dios Bolo para entregarse á los placeres gastronómicos, ó gastrofóricos como les llamaría un novelista que le ha salido á la provincia de Gerona. La *Isleña Marítima*, con esta comida dió muestras de esplendidez y el Sr. Singala de saber dejar bien plantado el pabellón de la empresa.

Se llegó á la hora de los brindis. El Comandante General de Marina Sr. Navarro se levantó con la copa en la mano, y después de felicitar calorosamente á la *Isleña Marítima* por el magnífico resultado de las pruebas brindó, como es de rigor, por S. M. la Reina. Brindaron también algunos de los otros señores que componen la comisión técnica, felicitando también á la Compañía por los resultados de las pruebas.

El Naviero Director de la Compañía dió las gracias á los Sres. de la comisión técnica por el concepto que les había merecido el estado de los vapores é indicó el propósito que tiene la empresa de aumentar su número con otro de condiciones todavía mejores, palabras que fueron recogidas por todos los presentes con entusiasmas aplausos.

El *Bellver* que durante la comida había llevado marcha lenta, dirigió la proa á Montjuich, desarrolló otra vez toda su

fuerza y pocos momentos después nos encontramos fordeses en el puerto de Barcelona, donde recibimos la visita de la Sanidad Marítima, empeñada en saber, con un celo digno de aplauso, si alguno de los individuos de la comisión había sufrido algun ataque de diarrea coleriforme durante la travesía.

Terminado el incidente sin derramamiento de sangre, merced á las buenas razones que adujo el Sr. Singala en apoyo de un derecho y del refuerzo del Sr. Comandante General, marcharon los técnicos quedando en el buque los simples mortales, obedeciendo á las insistentes súplicas del Naviero Director, quien no podía consentir en nuestra marcha.

Dos horas más permanecimos en el *Bellver*, bebiendo exquisitos licúres, bromando alegremente y escuchando graciosas ocurrencias, glosas por unos comentadas y por otros felizmente acabadas y chascarrillos contados con donaire.

No hay que decir con que pereza y sentimiento abandonáramos aquella cubierta donde tan alegremente habíamos gozado dos horas, y con qué fastidio nos hundiríamos nuevamente en la gran urbe donde toda incomodidad tiene su asiento y donde el maldito calor quita la gana de escribir los recuerdos de una expedición tan grata.

B. AMENGUAL

OBRAS DE CUADRADO.—Publicadas el 1.º y 2.º tomo de los «Ensayos Religiosos, políticos y literarios» De venta en casa de los editores, Amengual y Muntañer, Cadena 2.
En preparación el tomo tercero.

El asesinato de M. Carnot

La peregrinación de Caserio

El juez de instrucción de Lyon ha publicado un resumen de las declaraciones del asesino Caserio, á fin de que comparezcan ante el tribunal cuantas personas hayan visto al procesado los días 23 y 24 de Junio.

Caserio según sus afirmaciones, trabajó el sábado 23 hasta las diez de la mañana. Recogidos los 20 francos que le debía el patrón, compró el puñal á las once en casa de un armero de la calle de la Caseme, pagando 5 francos por el arma. A la una de la tarde estuvo en el café del Gasd, donde leyó un periódico y cambió algunas frases con el dueño del establecimiento y algunos parroquianos, anunciando que iba á Lyon.

A las tres y cinco tomó el tren de Montbazin; llegó á Montpellier á las cuatro y cuarenta y tres minutos. Pasó la tarde en compañía de sus conocidos Mr. y Mad. Laborie y un amigo del conocido anarquista. Acompañado por todos ellos hasta la estación, tomó el tren á las once y veintitres de la noche, llegó á Tarascón y después de pagar un sobre precio y aterrar por su aspecto y su traje á algunos burgueses compañeros de viaje, descendió á las dos y cuatro minutos de la madrugada en la estación de Aviñon.

Después de dormir un rato sobre un banco de la estación y comprar un panecillo de diez céntimos, Caserio, cuyos fondos se iban agotando, pidió billete para Vienne, pagó 9.50 francos es decir, dos menos que si hubiera ido directamente á Lyon, y llegó á las nueve y cuarenta y cinco al límite de su viaje por ferrocarril. En una de las estaciones compró un número del *Lyon Republicain*, que contenía el programa de las fiestas en honor del presidente de la república.

Con un pedazo del periódico envolvió la empuñadura del puñal, que no era posible ocultar en el bolsillo por ser poco hondo.

Emprendida desde Vienne la marcha á pie, Caserio fué fijándose en muchos detalles del campo que recorría y los ha recordado en sus declaraciones.

Aun cuando había pasado el anarquista diez y siete ó diez y ocho días en Lyon durante el mes de Agosto de 1893, no conocía bien la ciudad, y al acercarse á ella siguió los rails de un tranvía, en que leyó: *La Guillotiere*, á fin de llegar sin dar rodeos á la plaza de este nombre.

Sospechando por el aspecto de las casas y de las calles que el coche en que se había fijado era descendente y no ascendente preguntó á un joven por la plaza de la Guillotiere, y este le acompañó hasta las inmediaciones de la plaza del Puente,

próxima á la que Caserio buscaba, y cruzado el puente siguió una ancha calle, donde había un magnífico palacio iluminado con gas y un café lleno de consumidores.

Al llegar al extremo de la calle vió una gran plaza ocupada por muchedumbre inmensa, con jardines é iluminaciones, que estaba situada á la izquierda y á la derecha otra calle completamente iluminada por arcos de luces, tendidos entre las casas de ambas aceras.

Seguio á la multitud que entraba en ella y pronto se vió en una plaza donde no había arcos de luz. Después de vacilar durante un momento, se decidió á entrar en otra calle iluminada como la anterior y llegó á un sitio donde los gendarmes, los guardias y la policía, obligaban á las gentes á retroceder para dejar espacio libre.

Se hallaba ante un palacio iluminado espléndidamente, y comprendió que era el de la Bolsa. Allí oyó que el presidente iba á salir para trasladarse al Gran Teatro á las nueve, y decidió sin duda aprovechar la ocasión, ya que tan á punto había llegado, para ejecutar su siniestro proyecto.

Declaraciones

Ha circulado el rumor en los pasillos de la Cámara que el prefecto del Herault había pedido la expulsión de Caserio y que éste, gracias á las recomendaciones del diputado Salis, no había sido expulsado. Nada más inexacto que esto, por cuanto dicho prefecto ha hecho publicar en todos los diarios una rectificación, calificando la noticia de calumnia incomprensible.

Caserio hace dos días que está preocupado y parece que ha perdido su aplomo habitual, pareciendo tener conciencia de su situación y de la suerte que le espera.

El asesino del presidente de la República se presentará delante el tribunal del Ródano, en la próxima sesión que se abrirá el 23 del corriente mes. Monsieur Breuillech presidirá la sesión y dirigirá los debates de este asunto excepcional. Mr. Fochier, procurador general, ocupará el Ministerio público.

Caserio, vigilado siempre por dos guardias de vista, puede pasear en el interior de su celda en la que nadie penetra.

Mr. Benoist, le preguntó si deseaba algo:

«—Aflojadme esta correa que me molesta», contestó Caserio, señalando las correas que le atan las manos. Sufro mucho.

«—Y el presidente, creéis que no sufrió?»

Caserio no contestó y continuó paseando con la cabeza baja.

Caserio contesta apenas á las preguntas que se le dirigen. Cuando Mr. Benoist le interroga contesta:

«—Mi único sentimiento es no haber conservado mi puñal; con él habría podido desembarazarme del hombre que me detuvo y no estaría aquí. Tampoco existiría el agente que me pegó, abusando de su fuerza.»

El asesino estaba en relaciones directas con los anarquistas militantes, particularmente con los de París. Caserio era suscriptor al «Pere Peinard» y á «*Revolte*»; paquetes de folletos anarquistas de Kropotkine ó del *Eliseo Reclus*, los distribuía á sus camaradas y en los centros obreros. Hace tres ó cuatro meses, Caserio había buscado fondos para publicar el «*Pere Peinard*» en italiano.

Los anarquistas parisienses que han estado en relación con el asesinato de Carnot, le consideran bastante inteligente, como un adepto resuelto, fundando en él grandes esperanzas para la propaganda por el hecho de las doctrinas anarquistas.

Parece que Caserio estuvo también en Sevilla, hará cosa de un año. Fué sorprendido en flagrante delito de expendedor de moneda falsa, por el que estuvo encarcelado.

Le Progrés de Lyon da los detalles siguientes, sobre la manera como Caserio dió la puñalada á Mr. Carnot:

«Es necesario, dice, coger el puñal aplicando el dedo pulgar sobre el extremo de la empuñadura y con los demás dedos tener á ésta fuertemente; así de esta manera hay seguridad de no errar el golpe.» Y el miserable cuenta que había ensayado este sistema contra trozos de madera. Caserio hizo observar también que el arma penetra en el cuerpo de la víctima como si

se diese un martillazo sobre la empuñadura.

«Si el puñal hubiese encontrado una costilla ó un hueso cualquiera—añade el asesino—lo hubiese roto, y el efecto habría sido el mismo. Pero yo no podía equivocarme, tenía como punto de mira la camisa blanca, el cordón rojo, el frac negro. Bastaba que pudiese acercarme al coche. Aproveché el momento en que se hacía saltar á un muchacho cogido de un farol para colocarme detrás, donde quedé en buena posición.»

Como si no hubiese hecho nada, cuenta Caserio sonriendo, esos horribles detalles.

El asesinato de Giuseppe Bandi

El *Il Secolo*, llegado ayer, viene la siguiente relación del atentado de Livorno, de que fué víctima el periodista José Bandi:

«En la mañana de hoy, el director y propietario de la *Gazzetta Livornese* y del *Telegrafo* salió en su coche, y después de pasar por la tipografía de su periódico hizo conducir á su casa en la *via delle Ville*.

Esta calle se halla algo apartada y está situada en el ensanche de la ciudad, pero cerca del cuartel central de *carabinieri* y del consulado de Francia, que estos días está de continuo custodiado por gran número de policías.

El Sr. Bandi después de coger algunas flores en su jardín salió nuevamente en su coche, dirigiéndose á la ciudad.

Pocos pasos habían recorrido los caballos, cuando junto al ángulo de la calle de las Gracias, un individuo descalzo y en mangas de camisa, que por su apariencia parecía un trapero, acercóse al coche, saltó en el estribo y sosteniéndose con la mano izquierda asestó con la derecha una puñalada en el vientre al Sr. Bandi, que cayó dando un gemido.

El cochero que hacía pocos minutos había visto el asesino rondar por delante de la casa de Bandi y que recordaba desde algunos días haberlo visto como de observación delante de la tipografía, volvióse rápidamente al grito de su amo, impidiendo al asesino que descargase otro golpe.

El asesino huyó y el cochero siguió corriendo con el coche, asta encontrar á dos *carabinieri*, á los que llamó, y los cuales después de parar el coche y de enterarse de lo ocurrido, salieron en persecución del matador, que se había dirigido hacia la *Villa Radocanacchi*, en la calle Calzabigie, y encontrando abierta la verja entró cerrándola tras sí violentamente casi en las narices de los dos guardias que le daban alcance, al mismo tiempo que con el cuchillo ensangrentado hacía huir al guardián de la quinta, mientras él atravesaba las huertas y los jardines que se extienden hasta la vieja muralla.

Entre tanto la gente se reunía alrededor del coche, donde yacía sin sentido el señor Bandi, que fué transportado á una farmacia y luego al hospital, donde los médicos lo anestataron para practicar una operación decisiva, que practicada no pudo producir el resultado apetecido, pues el Sr. Bandi tenía atravesado el bigado.

A los pocos minutos había muerto, apenas transcurridas tres horas de cometido el delito.

El Sr. Bandi tenía cerca de 70 años, pero conservábase robustísimo. Había sido oficial en la expedición de los Mielos y de Catalistime y había combatido al lado de Garibaldi, poseyendo la orden militar de Saboya y una medalla de plata al valor militar.

Como periodista era conocidísimo en toda Italia y especialmente en Toscana. En Florencia, cuando era capital, había dirigido la *Gozzetta del Popolo*, habiendo fundado luego en Livorno la *Gazzetta Livornese* y el *Telegrafo*, que hacía muchos años dirigía.

Nada puede decirse preciso acerca del autor del crimen, ni nadie explica los motivos porque ha sido impulsado.

En el lugar del atentado los guardias encontraron un saco perteneciente al supuesto trapero, la vaina del puñal homicida y el sombrero del Sr. Bandi.

El autor no ha sido todavía detenido.

Nuestros vinos al Japón

Tiene verdadera novedad é interés el artículo que con este mismo título publica el *Boletín de las Camaras de Comercio*, y creemos que no debe ser desatendido por los cosecheros el llamamiento que en él les dirige para intentar abrirse un nuevo mercado que pudiera llegar á ser de la mayor importancia.

«Sabido es—dice—que el Japón es país que vá adoptando poco á poco las costumbres y los gustos de Europa. De aquí necesidades nuevas entre los japoneses, que aún no pueden satisfacer con sus propios recursos, y para las cuales necesitan la producción europea.

Entre los artículos que desde luego podrían exportarse al Japón con gran ventaja para el productor y el comerciante español, figuran el vino, las telas de varias clases y la quincallería.

El uso del vino tiende á generalizarse cada día más, y seguramente alcanzaría mayor consumo si los japoneses tuvieran á su disposición vinos buenos y naturales, en lugar de las mezclas y brebajes malsanos que actualmente envían algunas casas extranjeras.

Los gastos de transporte no son excesivos. Desde los puertos de Francia se calculan en unos 1250 francos por barrica de 225 litros. Los derechos de aduana son el 5 por 100 litros, salen á 118 ó 120 francos en el Japón. El precio mínimo á que puede venderse el vino en dicho país es el de 150 francos la botella, lo cual supone un buen beneficio.

Estos cálculos están hechos con arreglo á los precios del vino en Francia. Si atendemos á los que tiene hoy en España, no resultará que los 225 litros en bodega, y de buen vino, valen de 30 á 40 pesetas. No podemos ahora apreciar exactamente el gasto de transporte desde un puerto de España á otro del Japón; pero con seguridad puede afirmarse que vendiendo allí la botella á seis reales, se obtendría enorme ganancia.»

La retirada de Guerrita

Los aficionados á toros están de pésame. El célebre diestro Guerrita, al finalizar este año sus compromisos, piensa retirarse del toreo definitivamente.

La determinación del famoso espada fué adoptada el día tres del corriente no á instancias de sus amigos, como han dicho algunos periódicos, sino por otros motivos.

Estos son, según nuestras noticias, los siguientes:

Con objeto de presenciar la corrida del domingo vinieron de Córdoba algunos íntimos amigos de Guerrita, uno de los cuales trajo al diestro una carta de su anciana madre, en la que le suplicaba se retirase de su arriesgada profesión.

Terminada la corrida Rafael telegrafió á su familia, y, según contumbre, al día siguiente por la mañana recibió un despacho, contestación el anterior, en el que la esposa y la madre del espada cordobés le suplicaban en sentidas palabras que abandonase el toreo.

Los continuos ruegos de su familia, el estado de su madre, que padece una afección al corazón y cada vez que torea su hijo sufre graves ataques, los consejos de un compadre de Guerrita, á quien éste profesaba inmenso cariño, y que le ha hecho comprender que posee ya un caudal suficiente, han ejercido tal influencia en el ánimo del aplaudido espada, que desdeñando la gloria y el dinero, contestó á su familia con el siguiente lacónico telegrama:

«Quedais complacidas.»

Guerrita salió para Córdoba, y con tal motivo muchos admiradores suyos fueron á su casa con el fin de despedirle.

Cuando supieron la resolución de su idolo, que él confirmó diciendo que era cosa decidida, mientras unos le dieron la enhorabuena, otros no pudieron ocultar su tristeza.

El valiente espada prometió á los allí presentes no retirarse del toreo sin dar antes en Madrid una corrida por la que piensa percibir 50.000 pesetas: 25.000 que entregará á su cuadrilla y las otras 25.000 que pondrá á disposición del gobernador civil de esta provincia con el fin de que las reparta entre los pobres.

Con la retirada de Guerrita están de pésame las empresas.

Lo que se paga por ver un entierro

No hay acontecimiento en el mundo, por triste que parezca, que no sea hábilmente explotado por los genios industriales.

Los balcones y ventanas de toda la carrera que siguió el entierro de Mr. Carnot se han alquilado á precios fabulosos, aun-

que pertenecieran á un cuarto á quinto piso.

Nuestro corresponsal nos telegrafió que el conde de Hirsch había pagado 15.000 francos por un balcón. Esto parece ser el máximo; pero los balcones alquilados en 2.500 francos, se han contado por docenas; por centenares los alquilados en 1.000 en 800 ó en 500 francos, y por millares los que se han hecho pagar en 250.

Este furor industrial nos recuerda el negocio hecho con ocasión del entierro de Víctor Hugo por un especulador, que sólo poseía una escalera de mano.

Por el módico interés de 10 céntimos la ponía nuestro hombre á disposición de los que quisieran subir, para presenciar el paso del entierro, á la cornisa que suelen tener las casas á la altura del entresuelo.

El público aceptó inmediatamente la oferta.

En poco tiempo, centenares de curiosos quedaron instalados por el industrial á lo largo de las cornisas, bendiciendo su buena estrella, que, por sólo dos sueldos, les permitía ocupar un sitio cómodo desde donde dominaban perfectamente la calle.

Pasó el cortejo, y los dos sueldistas lo vieron y contemplaron todo á sus anchas, poseídos de verdadera satisfacción.

Pero llegó el momento de bajar, y entonces fué el apuro.

El ingenioso industrial no se había comprometido más que á facilitar el ascenso, y por el descenso llevaba 50 céntimos.

El instinto de conservación decidió á los espectadores por el primer extremo.

Y el hombre de la escalera se retiró á poco á su casa, lleno, eso sí, de las imprecações del público, pero con los bolsillos bien repletos de francos.

La ascendencia de M. Perier

Todo el mundo sabe que el padre y el abuelo del actual Presidente de la República francesa fueron, como éste, jefes de Gobierno: el primero de M. Thiers y el segundo de Luis Felipe.

El primer Perier conocido nació en Mens (Delfinado), y fué notario en Villard de Lains durante el reinado de Luis XIV.

Un hijo de aquél dedicóse al comercio en Lyon y en Grenoble, dejando á su muerte un capital de 600.000 libras tornesas, de las cuales, según costumbre en aquella época, heredó 400.000 el primogénito, llamado Claudio, y 100.000 cada uno de los otros dos hermanos.

Con tanta habilidad supo llevar éste sus negocios, que en 1775, muy rico ya, compró al duque de Villaroij el castillo Real de Vizille, que el actual Jefe de Estado en Francia posee todavía.

La celebridad política de la familia Perier data desde cuando Claudio Perier abrió su castillo de Vizille al Parlamento de Grenoble, desterrado, por edicto Real, á los Estados del Delfinado.

Claudio dejó diez hijos, ocho varones y dos hembras. Seis de los varones y sus dos yernos fueron diputados cuando la Restauración. Otro fué Par de Francia bajo el antiguo régimen, y el tercero de los hijos, llamado Casimiro, fué abuelo del Presidente de la República francesa.

Claudio Perier vivió únicamente unos quince años en el castillo de Vizille, pues desde 1790 fijó su residencia en París. Su hijo Agustín pasó en él largas temporadas. Los Perier, desde hace cien años, no han estado en el castillo más que alguna vez que otra, y siempre pocos días. La última fiesta allí celebrada fué la que dió el padre del actual Presidente de la República francesa á M. Thiers, poco tiempo después que el primer Presidente de la República volvió á sus «caros estudios».

Por correo

El mensaje

París 4.—Todos los periódicos publican extensas consideraciones acerca del mensaje de M. Casimiro Perier, quien por este documento está recibiendo muchas felicitaciones.

En este mensaje el nuevo presidente de la república hace manifestaciones que han agradado á los más opuestos partidos, que consideran á Mr. Perier, aunque algo autoritario y dispuesto á hacer una política personal, como la única figura que por su carácter inflexible puede en los momentos actuales salvar la situación actual.

Uno de los párrafos del mensaje que ha merecido mayores elogios, es el referente á los derechos constitucionales del presidente.

«Le Gaulois, L'Evenement, L'Eco de Paris, Le Petit Parisien, Le Journal, Le Peuple Francaise, Le Siécle, La Justice, Gil Blas, Le Voltaire, La Paix y Le Petit Journal» aplauden el mensaje del que alaban su brevedad y energía y claridad con que está redactado que le ponen al alcance de todas las inteligencias.

También alaban lo perfectamente definido que está en el documento presidencial, la línea de conducta que su autor se propone seguir.

Combaten el mensaje «L'Autorité, La Lanterne, Le Petit Republique y L'Intransigent», sosteniendo que la forma del mensaje del nuevo presidente constituye una verdadera dictadura que anula por completo las atribuciones del gabinete.

Añaden que cualquier debate político tomará al punto el carácter de una discusión de la personalidad de Mr. Perier, y, por lo tanto, las cuestiones ministeriales se convertirán en presidenciales.

Dos noticias

París 4.—La prensa inglesa se muestra en general favorable á M. Perier, lo mismo que la alemana.

—El presidente se propone visitar á Lyon en el próximo mes de Septiembre.

Duelo en Liorna

París 4.—Telegrafian de Roma que el asesinato del señor Bandi, director de *La Gazzeta Livornese* y del *Telegrafo*, ha causado grandísima impresión en toda Italia y muy especialmente en Liorna.

El asesino, que no ha podido ser aun capturado, asestó una tremenda puñalada al desgraciado Bandi que le atravesó el hígado, de cuya herida falleció la víctima á las pocas horas.

Créese que el crimen obedeció á una venganza de los anarquistas por haber publicado el señor Bandi en sus periódicos algunos artículos contra aquella secta.

Toda la población de Liorna ha visitado la capilla ardiente donde estuvo expuesto el cadáver de Bandi.

Se ha perdido completamente la pista del criminal; únicamente se ha encontrado el arma con que se cometió el crimen.

Añádese que el asesinato de Bandi está relacionado con el de M. Carnot y el atentado contra el señor Crispi.

La Presidencia de la Cámara

París 3.—El jueves se procederá á elegir nuevo presidente de la Cámara de los diputados.

Está asegurada la elección del exministro de Hacienda, Mr. Burdeau, amigo personal de Mr. Casimiro Perier.

Muerte de un general insurrecto

París 4.—Rio Janeiro.—En el Congreso encuentra oposición el proyecto por el que se proroga el estado de sitio.

Comunican del Estado de Rio Grande do Sul la muerte en el campo de batalla, del general Saraiva, que durante más de dos años ha acaudillado la insurrección contra el Gobierno nacional.

Carteles ensangrentados

París 4.—El mensaje presidencial ha sido impreso y fijado en los edificios públicos.

Los carteles fijados en las paredes de la Opera han aparecido con grandes manchones de sangre.

Cámara Francesa

Proposición de la amnistía

París 4.—Mañana será presentada á la Cámara de los Diputados la proposición de amnistía que patrocina el grupo socialista. Son comprendidos en esta proposición:

Primero: los condenados en 1889 por el Senado, constituido en Tribunal Supremo de Justicia, que son, muerto el general Boulanger, Enrique Rochefort y el conde Dillon.

Segundo: los procesados por incidentes de huelga.

Tercero: los procesados por delitos de prensa, inclusa la excitación á los atentados.

Las agrupaciones de la izquierda de la Cámara oponen la candidatura de Mr. Brisson á la de Mr. Burdeau para la presidencia.

Mercados

París 4.—Cotizaciones de hoy en los mercados de

Ambarés.—Cafés, fr. 100'75.

Hamburgo.—Azúcares, fr. 11'45.

Petróleo, fr. 4'95.

Magdeburgo.—Azúcares, fr. 11'40.

Marsella.—Trigo, fr. 12'75.

Petróleo, fr. 5'10.

Buenos Aires.—Cambio del oro fr. 369.

NOTICIAS

De las Islas

Sóller

Pocos momentos después de estar de regreso á este pueblo una señora que acompañada de su marido había pasado á Palma á consultar una grave dolencia de que padecía, le sobrevino, estando sentada en el portal de la taberna *La Cova*, una fuerte hemorragia de la que dejó de existir á los pocos minutos.

—En señal de duelo por la muerte de Mr. Carnot se ha visto en la pasada semana á media asta la bandera tricolor, en el Vice consulado francés de este pueblo.

—Después de haber estado en el vara-

dero para limpiar los fondos llegó ayer procedente de Barcelona el vapor *Leon de Ore*, regresando al mismo punto á eso de las diez de la noche.

El domingo próximo á las diez de la noche, con la correspondencia de Madrid, empezará el servicio de vapor correo y el lunes á las siete de la mañana estará de nuevo en nuestro puerto saliendo al mismo día á las nueve de la noche para la Capital del Principado.

—Segun se nos asegura la Dirección general de Correos ha elevado á Estafeta la Cartería de este pueblo.

¿Cuándo podremos decir que ha sido repuesta la Dirección de Sanidad de este puerto, tanto ó más necesaria esta como pudiera ser aquella? Esperemos que ahora que está sobre el tapeta la reforma de la Ley de Sanidad, tal vez se consiga lo que de derecho nos corresponde.—C.

5 de Julio de 1894.

De la Capital

Ayer quedaron repartidas entre la Casa de Misericordia y el asilo de las Hermanitas de los Pobres, el tabaco, cigarrillos de papel y puros que procedentes de la cuantificación de la *Cajetilla del soldado*, no han sido recogidos por los respectivos donantes, en virtud del aviso que publicamos.

La cantidad repartida son: 298 cajetillas de 0'25 céntimos; 158 paquetes de picadura de 0'18; 26 rodajas de cigarrillos de distintas clases formando un total de 9.952; 9 paquetes de puros y una caja con cinco paquetes de cigarrillos.

La entrada á la calle que por las tapias del Temple y las del convento de San Jerónimo conduce á la muralla, está convertida en estercolero, muladero, letrina, pozo negro ó cualquiera otra cosa que tenga igual designación, por hallarse sitio á propósito y acomodado á toda clase de porquerías, detras del paredon que existe en la referida entrada.

Hemos suplicado repetidas veces, en nombre de la decencia y de la higiene, que fuese derribado dicho paredon y de este modo desaparecería aquella asquerosa pocilga.

Insistimos de nuevo en nuestra súplica, siguiendo con la constancia que nos hemos propuesto tener, el plan de denunciar cuanto pueda perjudicar la seguridad de estos vecinos, su moral y su comodidad.

Habiendo sido aprobado el expediente de la mina de hierro titulada «Circunvalación» situada en el término municipal de Sta. Eulalia, por el Gobierno de la provincia se ha hecho público en el periódico oficial, para que, si en el término de treinta días no es apelada esta providencia, pueda expedirse el correspondiente título de propiedad conforme á las disposiciones vigentes.

Sobre el puente de la Riera y sus avenidas volvió á haber ayer tarde una capa de polvo, que en muchos sitios alcanzaba de cinco á seis centímetros de espesor, después de haber sido quitado hace pocos días según ya dijimos.

Verdad es que dicho trayecto no ha recibido los beneficios del riego, como la reciben la calle de S. Magín y la Ronda del Sar, por no haberse considerado, sin duda, atendibles las razones que en su día adjunimos para recabar que fuese regado por el contratista del Ayuntamiento.

Lo sentimos por el público.

Leemos que la Dirección General de Correos ha señalado los domingos á las diez de la noche para que salga de Barcelona la expedición que ha de conducir la valija á Sóller, á cuyo puerto llegará los lunes al amanecer y se recibirá en Palma á la hora en que actualmente llega el correo de Sóller. Desde dicho puerto saldrá á las nueve de la noche de todos los lunes, la expedición de retorno, pudiendo llevar contestadas cartas y documentos que habrán salido los sábados de Madrid.

La travesía entre Sóller y Barcelona y vice-versa puede hacerse en tres horas menos que saliendo de Palma.

Se confirma que ha contraído matrimonio en Palencia el gobernador civil de esta provincia D. Victoriano de Guzmán.

Le deseamos la mayor ventura en su nuevo estado.

Se ha solicitado por D. José Ramón Sastra, vecino de Ibiza, el registro y propiedad de cuarenta y dos pertenencias de mineral de hierro situada en el término municipal de San José de aquella isla y distinguidas con el título de «Providencia».

Por la Alcaldía de esta ciudad se publicó ayer un bando, poniendo en vigor por la milésima vez los artículos 204 al 209 inclusivos uno y otro, de las Ordenanzas municipales que tratan sobre el *Habeas*

Corpus de la raza perruna de este distrito municipal, ó sea sobre los derechos individuales de los perros.

Suponemos que este acto de la Alcaldía ha sido llevado á efecto impulsado por la desgracia causada en la calle de Cererols á una mujer á quien dos de estos seres tan respetados derribaron rompiéndole una pierna.

Marece nuestra aprobación, como la mereció el anterior no hace muchas semanas, y también el que le precedió no hace muchos meses, y aun el que le seguirá dentro de pocos días, si es que ha de repetirse cada vez que dichas disposiciones decaigan de su vigor y sean letra muerta.

La última vez que se fijó en las esquinas este bando, que ya es de cajón en las oficinas municipales, ofrecimos demostrar que á la vuelta de tres días ya no se recordaban ni por los dueños de los perros ni por los encargados de hacerlas cumplir, las disposiciones del código municipal que se recordaban: no hubo necesidad de esperar tres días.

Al día siguiente de aquel en que el bando fué publicado, al anochecer jugaban sueltos y sin bozal por en medio del Borne, no por la calle de Capuchinos, ni de las Rafas; ni de la Bala Roja, dos perros de Terranova y uno de presa.

Esto hicimos constar en nuestras columnas y algo igual ó muy parecido haremos constar tal vez antes de que transcurran otros tres días, y siempre seguramente antes de que pasen ocho.

Conocemos esto desde hace muchos años y no nos hemos equivocado nunca.

El día 17 del actual á las doce de la mañana en el salón de actos de la Excelentísima Diputación provincial se subastará el servicio de pan y rancho para los presos que existen en la cárcel de la Audiencia de esta Capital durante el año económico 1894 á 1895, calculándose el consumo en unas cien raciones de pan y otras ciento de rancho diarias.

El precio máximo para la ración de pan que será de 340 gramos pesado en frío; se señala el tipo de 0 11 pts. y para cada ración de rancho, que contendrá á medio litro, 0 19 pts., debiendo repartirse dos comidas diarias por individuo.

Dice un periódico local que según sus noticias será lucidísima la fiesta de San Cristóbal que en la próxima semana se verificará en el barrio de la Calatrava.

Durará, por lo que parece, tres ó cuatro días, tocando música en varios tablados, colgando los callas con festones de papelillos de colores, iluminando con faroles á la veneciana y celebrándose cultos solemnes en el oratorio de Santa Fé.

Pero lo que al sentir del colega aludido, llamará la atención será una iluminación por medio del gas el domingo por la noche encima de la muralla de mar, donde habrá baile de boleros y el lúces fuegos artificiales en medio del mar frente á dicha muralla.

Añade que se han hecho gastos extraordinarios y se trabaja con entusiasmo y actividad para lograr buen éxito.

Es grave lo que ocurre todos los días en la calle del Camposanto, por los escándalos que se producen en uno de los cafetines que existen en dicha calle.

A nuestro entender sería conveniente que la policía pusiera coto á estas dema-

sias imponiendo fuertes multas á los causantes.

Con la valija, pasaja y carga salió ayer de este puerto con rumbo al de Barcelona, el vapor *Belloer*.

Por el Administrador de la Testamentaría del Sr. D. Nicolás Brondo y Zaforteza, se nos suplica hagamos constar que en la casa que fué morada de dicho Sr. Brondo, continúa mañana y tarde la subasta judicial del mobiliario inventariado, y el lunes próximo á las 10 empezará la venta de los relojes y seguidamente de los cuadros al óleo y demás objetos.

Mañana por la noche á las horas de costumbre la música del Regimiento Regional número 1 tocará en el paseo del Borne las siguientes piezas:

- 1.ª - Paso-doble *Giralda*, Juarraz.
2.ª - Gran terceto de la ópera *Guillermo Tell*, Perelló.
3.ª - Sinfonía de id. i. l. Rossini.
4.ª - *Marcha india*, Seleniz.
5.ª - Coro y mazurka de *El Rey que Rebió*, Perelló.

En el Asilo del Temple se celebrará la fiesta del Corazón de Jesús; á las 8 misa de comunión con plática por D. Miguel Porcel y cantos religiosos por las niñas del asilo. Por la tarde á las seis y media, rosario cantado por las niñas y cantos religiosos en los que tomarán parte algunas señoritas.

Teatro-Circo

Con franca aceptación ha sido recibida la Compañía de Ópereta Italiana que ha empezado sus funciones en el Teatro-Circo.

Las obras puestas en escena *Donna Juana* y *Le Campana de Corneville*, han sido interpretadas con esmero y según la partitura original y no según las adulteraciones que corren por ahí.

Los coros han sido celebrados y con justicia por su esmero y justa.

Papel seda para envolver calzado á 5 pesetas a la resma de 500 pliegos.

TELEGRAMAS

(Servicio particular de La Almudaina.)

Opinión de la prensa

Madrid 6 á las 9 15 m.

La prensa se ocupa de los proyectos de autorización para los modus, perscurando los cabildeos, consultas y conferencias que llevan á cabo los ministeriales.

Dicen los periódicos que esto evidencia que el actual Gabinete gobierna en las sombras en vez de hacerlo en el Parlamento.

Noticias varias

Madrid 6 á las 9 20 m.

A los empleos militares obtenidos mediante los ascensos del salto del tapón empezará á contárseles la antigüedad desde el 15 de Julio corriente y pasarán su primera revista en 1.º de Agosto.

En el Ministerio de la Guerra se ha ultimado los trabajos referentes á este asunto.

En Navarra

Madrid 6 á las 10 m.

Telegrafían de Pamplona que la noticia

de que se aplazarán los presupuestos y la cuestión económica con Navarra ha producido allí gran entusiasmo.

Las fiestas de San Fermín atraen estos días una gran concurrencia de gente llegando todos los trenes atestados de forasteros.

Salida de la Corte.-Leyes

Madrid 6 á las 1 30 t.

Dícese que hasta el jueves no marchará la Corte á San Sebastián.

El Gobierno confía que pronto se cerrarán las Cortes.

Se han firmado los reales decretos promulgando las leyes de ferrocarriles y de carreteras.

Autorizaciones

Madrid 6 á las 1 40 t.

Quedan firmadas las disposiciones solicitando autorización á las Cámaras para que desde luego puedan regir las reformas introducidas en Guerra, Marina, Hacienda, Fomento y Gobernación; y otras para concertar convenios comerciales provisionales.

Las discusiones de dichas autorizaciones se declararán urgentes.

Anuncios políticos

Madrid 5 á las 10 30 m.

Insístese en que las sesiones de las Cortes se suspenderán el día 10 ó 12 después de abrobadas las autorizaciones arancelarias.

Es posible que la clausura dure hasta Octubre ó Noviembre.

Boletín de Comercio

Mercado de Inca

El mercado celebrado anteayer en la villa de Inca, fué muy poco animado, rigiendo los siguientes precios:

Precios corrientes del 5 de Julio

Table with 2 columns: Commodity and Price. Includes items like Almendra, Trigo, Candeal, Cebada del país, etc.

Pasatiempos

D.ª Encarnación da orden á sus criados que digan que no está en casa.

A poco se presenta su hermana Rosario, y el criado le dice que no está la señora.

-¡Qué torpes son ustedes!- exclamó D.ª Encarnación cuando lo supo; -ya he dicho que para mi hermana estoy siempre.

Al día siguiente sale D.ª Encarnación y llega Rosario.

-¿Está mi hermana?

-Sí, señorita- responde el criado. Rosario entra; recorre todas las habitaciones sin encontrar á nadie.

-No es posible que mi hermana esté en casa.

-No, señorita, ha salido; pero para usted está siempre.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos -Día 4 -Varones, 0; Hembras, una

Matrimonios -Día 4 -D. Juan Barceló Tur, con doña Ana Palmer Pujol.

Defunciones -Día 6. -Juan Pujol Bosch, de 17 días, Arrozal, de bronquitis. Antonia Caldentey Juaneda, casada, de 36 años, Son Lluís, de hemorragia.

Esta última enterrada en el cementerio de la Vileta. Hospital civil. -Día 4 -Entradas, 3; 1 varón y 2 hembras. -Altas, 2 varones. -Defunciones ninguna

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol. -Estado de la atmósfera. -Despejada, serena y medianamente densa.

Horizonte -B. umoso y arbolado en todo el círculo: al poniente los arboles son vivos. Idem del viento. -Brisa suave del S. O. Idem de la mar. -Calma y a penas rizada.

Buques á la vista. -Ninguno. Vigia de Porto-Pi. -Sin señal.

Buques fondeados. -Día 6. -Laud San Juan, de 10 ton., matrícula de Palma, pat. J. Martorell, con 4 trip. y lancha De Gaudia. Laud Cinta, de 19 ton., matrícula de Palma, pat. Francisco Torni, con 4 trip. y lancha De San Carlos de la Rápida.

Laud Nuestra Señora del Carmen, de 47 ton., matrícula de Palma, pat., Pedro Cardell con 9 trip. y lancha De Marsella. Laud S. Francisco, de 22 ton., matrícula de Palma, pat. Vicente Garcia, con 5 trip. y lancha De San Carlos de la Rápida.

Vapor «Bellver» de 788 ton., matrícula de Palma cap. D. Juan Singala, con 30 trip. 30 pas. valija y efectos. De Barcelona.

Buques desahuchados. -Día 6. -Laud Los Amigos de 19 ton. matrícula de Ciudadela, pat. Francisco Serra, con 4 trip. y efectos Para Ciudadela. Estancia S. José, de 5 ton., matrícula de Palma cap. D. M. A. Bertú, con 5 trip. y efectos. Para Cartagena.

Laud Dolores de 38 ton., matrícula de Mahon, pat. G. Moli con 5 trip. y efectos Para Cartagena. Vapor Bellver matrícula de Palma, de 788 ton. cap. D. J. Singala, con 30 trip. valija y efectos Para Barcelona.

Mataderos. -Día 6. -Reses sacrificadas para el abasto publico. -Bueyes, 0 -Vacas, 0 -Toros, 0. -Novillos 0. -Terneras, 6. -Carneros, 2 -Ovejas, 12. -Borregos, 0. -Corderos, 28. -Cabras, 0 -Cegalljos, 0. -Cabritos, 0. -Leceros, 2. -Cerdas, 0. -Lechonas, 0.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta horas

Empezaran en Santa Cruz decaídas al Sagrado Corazon de Jesús; exposición á las ocho. A las diez tercera y misa mayor con música y sermón por el Rvdo. P. Mariano Ripol, S. J. A las siete y media, de la tarde, empezara un Triduo con sermón predicado cada noche el P. José Chavarría y terminara con el ejercicio del Sagrado Corazon y la reserva.

Otras funciones

Mañana en S. Cayetano se dará principio á la novena dedicada á la Virgen del Carmen costeada por una devota persona durante la misa de las doce.

En S. Nicolás, fiesta votiva dedicada á S. Luis Guazaga, á las diez misa mayor con sermón por D. Francisco Rayó presbitero.

En S. Francisco, fiesta solemne dedicada al Sagrado Corazon de Jesús; á las siete y media misa de comunión general con plática por D. Enrique Raig, Pbro; á las diez tercera y misa mayor con música y sermón por D. Míchel Masot. Al anochecer conclusión de triduo.

Visita á la Corte de María

A la Purísima Concepción, en la Catedral.



Ferro-carriles de Mallorca

Servicio de trenes que regirá desde 1.º Abril de 1893

De Palma á Manacor y La Puebla, á las 7 50 mañana 2 15 y 3 40 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma, á las 3 (mixto) 7 mañana y 5 30 tarde.

De La Puebla á Palma, á las 7 25 mañana y 5 40 tarde.

De Manacor á La Puebla, á las 7 mañana y 5 30 tarde.

De La Puebla á Manacor, á las 7 25 mañana, 2 30 y 5 40 (mixto) tarde.

Tren periódico. -Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

Vapores Correos

Salidas de Palma. -Todos los martes para Barcelona á las cinco de la tarde.

Todos los jueves para Valencia á las cinco de la tarde.

Todos los viernes para Barcelona á las cinco de la tarde.

Todos los domingos para Ibiza y Alicante á las ocho de la mañana, y á las siete cincuenta para Barcelona.

Todos los miércoles á las dos quince de la tarde para Mahón (Via de Alcudia)

Todos los sábados á las cinco de la tarde también para Mahón.

Salidas de Barcelona. -Todos los lunes y jueves á las cinco de la tarde.

Salidas de Valencia. -Todos los viernes á las tres de la tarde.

Salidas de Alicante para Ibiza y Palma. -Todos los martes á las doce de la mañana.

Salidas de Ibiza. -Para Alicante todos los domingos por la tarde. -Para Palma: todos los miércoles á la madrugada.

Salidas de Mahón. -Para Barcelona todos los domingos á las ocho de la mañana (Via de Alcudia).

Todos los miércoles á las cinco de la tarde para Palma.

Ultimas cotizaciones

FACILITADAS POR LA CASA FUSTER

VALORES LOCALES

Crédito Balear. 103 00

Cambio Mallorca. 56 00

Fomento Agrícola 63 00

Ferro-carriles de Mallorca. 58 00

Alumbrado por Gas. 116 00

Salinas de Ibiza 200 00

La General Mallorquina 74 00

Bonos municipales 30 00

La Islaña Marítima. 50 75

Banco de Préstamos y Caja de Ahorros 08 00

VALORES PÚBLICOS

Madrid 4 de Julio. 4 00 t.

4 p. interior perpetuo. 68 70

4 p. amortizable. 00 00

Cubas 109 45

Banco de España. 000 00

Tabacos 000 00

Barcelona 4 de Julio, 4 tarde.

4 p. interior 68 81

4 p. exterior 78 71

4 p. amortizable.

Cubas 86 109 50

Coloniales 00 00

Nortes 26 85

Francia 26 45

Madrid. 68 80

Paris 65 53

Renta francesa. 000 00

Londres 00 00

Francos 01 00

Libras 00 00

Boletín meteorológico

Día 6 de Julio -9 mañana

Barómetro 765 4 mm.

Termómetro seco 29 0 grados

Id. húmedo. 25 2 >

Máxima en 24 horas 30 6 >

Mínima en id. 21 2 >

Reflector. 19 6 >

Dirección del viento S. O.

Fuerza del viento sobre un metro cuadrado 05 0 kg.

Pluviómetro. 00 0 mm.

Evaporómetro. 06 0 >

Higrómetro. 00 74 >

Ascenso del barómetro en 24 horas 00 2 >

Descenso del id. en id. 00 0 >

Ferias de Mallorca

Abril: Domingo 22, Santa María; Mayo: Domingo 6, Sineu. (Fira de Maig), Jueves 10, Inca (Dijous b6), Domingo 13, Soller y Felang; Id. 20, Sencelles; Id. 27, Manacor y Binisalem, Julio: Viernes 20, Felang; Miércoles 25, Manacor; Agosto: Domingo 19, Sineu; Martes 23, Felang; Septiembre: Domingo 16, Manacor; Id. 23, Felang; Domingo 30, Lluchmayor; Octubre: Lunes 1.º, Lluchmayor; Id. 8, Domingo 7 y 14, Lluchmayor; Id. 21, Inca y Felang; Id. 29, Inca; Noviembre: Domingo 4, Inca; Viernes 9, Lapuebla; Sábado 10, Alcudia; Domingo 11, Polleusa y Muro; Jueves 16, Inca (Dijous b6); Domingos 18 y 25, Binisalem.

Mercados de Mallorca

Se verifica todas las semanas el lunes, en Manacor; el martes, en Monturri; el miércoles, en Sineu; el jueves, en Inca; el sábado, en Palma; el domingo, en Binisalem, Pollensa y Sencelles. -En Palma, siendo fiesta mayor el sábado, se traslada al viernes anterior, y siéndolo el jueves se traslada al miércoles de Inca, lo mismo que en la Semana Santa. El martes de esta misma semana hay mercado de ganado lanar en Binisalem. Los jueves anterior, intermedio y posterior á los días en que celebra feria la villa de Inca no hay mercado.

Hojas del Calendario

JULIO

Novilunio el 3

Ct. creciente el 9

Salte el sol á las 4 33

Pónese á las 7 36

HOY

7

MAÑANA

8

1822. -La G. Real se insurrecciona en Madrid contra el sistema constituc.

1841. -Juramento del general Espartero como regente del Reino

SABADO

DOMINGO

1881 Santos 177

Fernán obispo y mártir, Odo y Willebaldo obispos Panteno d.

1891 Santos 176

Procopio y Aquila mártires, Quiliano obispo, Auspicio ob. y cf., y sa. Isabel reina de Portugal

Jarabe depurativo y Vaselinado antiséptico del DR. DUHRIGN

Multitud de certificados médicos acreditan que el mejor depurativo del mundo es el **JARABE DUHRIGN**. Las Escrófulas, Herpes, Reuma, Tumores, diatesis Escrofulosa y Tuberculosa y todas las enfermedades que dependan de un vicio de la sangre, desaparecen con el uso de estas especialidades.

El Lupus.—El terrible enemigo que tanto miedo nos infundía por la poca seguridad que teníamos en los tratamientos usados para su curación, se ha rendido á discreción ante la acción de estos específicos, pudiendo asegurarse de una manera cierta y positiva su curación.

La Sífilis.—El terrible azote de Venus pierde su virulencia á la primera botella tomada del **JARABE** y con este y con el **VASELINADO** se curan los sífilomas más inveterados.

Úlceras.—Las atónicas y corrosivas por rebeldes y antiguas que sean en cualquier sitio que estén localizadas desaparecen con el uso de ambos específicos y siguiendo las instrucciones que damos en el **VASELINADO**.

Leucorrea.—Vulgarmente flujos blancos desaparece con el uso del **JARABE**, pues cura las inflamaciones de la matriz que es la causa que las produce.

Pedid siempre el **DEPURATIVO** y **VASELINADO** DUHRIGN.—De venta en las principales farmacias y droguerías.—Representantes en España: GARCÍA y FORMIGÓS (Clínica) ALCOY

HIELO — HIELO — HIELO

◆ HIELO ◆

En la calle de Buenaire n.º 3 y 5, local que ocupan los Talleres de construcción de máquinas de **CAN MANEU** propio de D. Juan Oliver y Castañer, queda establecida una fabricación en gran escala del expresado artículo, cuya fabricación es la que años anteriores funcionaba en la plaza del Temple; pudiendo los consumidores obtenerlo de primera calidad y á precios sumamente económicos, tanto que su dueño funda principalmente el éxito del negocio en el aumento de consumo que ha de surgir poniéndolo al cómodo alcance de las familias más modestas.

Para comodidad de los consumidores tiene establecidos los depósitos siguientes:

Plaza de Abastos: Colmado La Providencia de D. Benito Pomar.
Plaza del Temple. á Can Nadal.
Rambal: esquina á la calle de los Olmos.
Muelle:
Terreno: Estanco.
Sindicato: Fabrica de gaseosas La Deliciosa.
Vallori: Número 15, Gabriel Gil.
Plaza de Santa Eulalia: Horchatería.
Arribal: Plaza de la Navegación (Café).
En cuyos puntos se vende á precios de fábrica.

HIELO — HIELO — HIELO

Jaime Pizá y Compañía

14—Victoria—14

(Antes despacho de Vapores)

DEPOSITO

DE

Azúcares, Cafés y Cacaos

VENTAS AL POR MAYOR

CAFÉS

AZÚCARES

Gran surtido en clases de
CARACOLILLO

HACIENDA

PUEBLO

Gran variedad en MASCADOS, CENTRIFUGADOS de PUERTO-RICO y REFINADOS en todas sus clases procedentes de la Refinería Larios de Málaga.

Siendo esta casa representante de los Sres. Pizá Hermanos de San Juan de Puerto-Rico y Ponce, podemos ofrecer dichos productos con ventajas, garantizando su legitimidad. 22

• EL MEJOR REGULADOR DEL ESTÓMAGO

MAGNESIA FORMIGUERA



ATEMPERANTE + DIGESTIVA + ANTIBILIOSA + LAXANTE
Cura las acedías, indigestiones y mareos, regulariza el estómago, excita el apetito, despeja la cabeza, disipa la hipocondría y evita las digestiones difíciles.

Por sus inmejorables propiedades, nuestra Magnesia se ha conquistado desde hace más de cuarenta años, el primer puesto entre sus similares nacionales y extranjeras. Todas las familias deben tener un frasco para casos imprevistos de indisposiciones digestivas.

Al por mayor, E. FORMIGUERA y C.ª
Talleres, 22.—BARCELONA

En PALMA, JUAN VALENZUELA, depositario de especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras.

El medicamento más eficaz para la pronta curación de los DESARREGLOS DE LAS JÓVENES, la anemia, palidez, inapetencia y debilidad general, son las Píldoras

RESTAURADORAS

FORMIGUERA, con hierro, manganeso y pepsina. Producen maravillosos resultados en la curación de las enfermedades crónicas del estómago, y dan fuerza y vigor á los ancianos, convalecientes y personas débiles. Véndense en todas las farmacias.

Al por mayor: E. Formiguera y C.ª, Talleres, 22.—Barcelona

CATARROS

bronquitis crónicas, toses pertinaces, se curan con el Licor de Brea Rover. Depósito general, Farmacia de las Copiñas.
4 reales frasco

PARA ENFERMEDADES URINARIAS



SÁNDALO PIZÁ MIL PESETAS

al que presente Capsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Diez y seis años de éxito, premiadas con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y de Mallorca; varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco 14 reales.—Farmacia del Dr. Pizá, plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

Depósito:—Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura.

L'UNION

COMPANÍA FRANCESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS FUNDADA EN 1828

Esta Compañía, LA PRIMERA DE LAS COMPANÍAS FRANCESAS DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS POR LA IMPORTANCIA DE SU CARTERA, asegura, además del riesgo de incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del rayo, la explosión del gas de alumbrado, del vapor, de LA DINAMITA Y OTROS EXPLOSIVOS.

Capital social.	10.000.000	Frs
Reservas.	7.635.000	"
Primas á cobrar.	71.660.157	"

Total. 89.895.157 "

Capitales asegurados.	14.729.521.163	"
Siniestros pagados.	183.000.000	"

Sucursal española: Barcelona, Paseo de Colón y calle Merced, 20, 22, 24.—Director: M. Gès.—Subdirector en Mallorca: B. Homer, Virgen de Lluch, 7, Palma.

◆ NO MÁS ENFERMOS ◆

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica con el **Enolatoro Padró**, regenerativo y depurativo de la sangre. Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El **Enolatoro Padró** cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.

Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, gata, úlceras, lagas, granos, inapetencia, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma.

El **Enolatoro Padró** constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningún depurativo sólo, ni las aguas sulfúreas, las de Arceus, Pasticcosa y los medicamentos de quina y hierro, pudieran triunfar.

50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias y un despacho anual de 25.000 botellas, en España y Ultramar acreditan al **Enolatoro Padró**.

Depositorio en Palma, D. JUAN VALENZUELA farmacéutico, plaza de Cuartera número 2, y en todas las farmacias.

NEVERAS SIN RIVAL SISTEMA PARSONS

Este notabilísimo aparato, el más aislador de cuantos se conocen hasta el día, conserva el hielo aún en su más mínima cantidad, por mayor tiempo que ningún otro de sus congéneres, y mantiene por tanto, en una temperatura notablemente baja días y semanas enteras, así los líquidos como los sólidos que se depositan en él.

Recomiéndase, en su consecuencia, no ya solamente como depósito de agua que resulta tan fresca y más higiénica que la que se obtiene por el sistema Frappé, sino también para dar agradable frescor á cualquier comestible y para conservar en calurosas épocas de verano cualquier alimento que, cediendo á la temperatura, había de perderse colocado en condiciones naturales.

Hay de estas neveras en disposición especial para los carniceros, para los colmados, para fabricantes de hielo y para otras varias aplicaciones de la industria, como así mismo de diversos tamaños y circunstancias (algunos de ellos de apariencia lisa) para el uso diario de una casa particular; todas á precios sumamente módicos dados los beneficios y la comodidad que reportan al consumidor.

Único y exclusivo representante en Baleares, á quien podrá dirigirse el público para más informes

MIGUEL SERRA BENNASAR
Felipe Bauzá 20, 2.º Palma

En el propio domicilio se hallarán además las notables **Heladoras Parsons** que hacen el hielo de la manera más rápida y acabada que hoy se conoce y que son de aplicación inestimable para casos de enfermedades ó cualesquiera otros de urgente necesidad.

Hay perfectos modelos de ambos aparatos en sus diversas clases y condiciones, para que pueda el público examinarlos á fin de convencerse de su utilidad y su valor.

Baños de Mar en la Portella

Queda abierto al público el acreditado establecimiento de baños situados en las afueras de la Portella, en el cual hallarán los señores bañistas todas las comodidades aseo y buen servicio de los años anteriores. En el departamento de señoras se ha establecido un local público que podrá utilizarse mediante la retribución de 0'25 pesetas por persona.

Las familias que deseen servirse de los carruajes que tiene dispuestos el establecimiento, podrán manifestarlo así, al tomar el abono correspondiente, y por la módica retribución de una peseta, serán recogidas y devueltas á su domicilio.

El establecimiento llamado «El Recreio» quedará en breves días montado y abierto para servicio exclusivo de las mujeres.

PANADERIA.—En la de Antonio Ferrer (Can L'oto) todos los domingos y días festivos se expendirán buñuelos de viento de superior calidad. Además se encontrará en dicho establecimiento un variadísimo surtido de bizcochos especiales para postres.
Caramelos de los Alpes á 1'20 pesetas libra. 21

Colegio de San Agustín DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA PLAZA DE LA PAJA

Desde el día 2 de Julio queda abierto en este establecimiento el **curso preparatorio** para los alumnos que hayan de ingresar en el Instituto el próximo Septiembre.

Los alumnos que concurran á él son presentados al examen de ingreso por el Colegio, el cual cuida de todos los documentos y demás necesario. 8-7

FOSFORERAS con eslabón y pedernal niqueladas

Se venden al precio de 0'35 pesetas, en la librería de Amengual y Muntaner, Cádiz, 2.

Academia preparatoria

del año de ampliación para Medicina, Farmacia, Ciencias y Derecho (1.º 2.º y tercer curso) bajo la dirección de

D. Jaime Domenech

Profesor auxiliar del Instituto, Sol 55.

s-m-v 0-1

UNA OPERACIÓN PARTICULAR

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecerjo serio y repulsivo, ó quitarse la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del **Depilatorio Imperial Padró**.

FRASCO 10 REALES

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

Para alquilar

Por 50 pesetas cada mes se alquila un primer piso en la calle de la Paz, número 35, que reúne todas las comodidades apetecibles. Para informes en el segundo piso de la misma casa.

ASMA, TOS, catarras pulmonares y bronquitis, bronquitis, crónica, abscesos pulmonares, etc

EL EUCAIPTOL es además de excelente **antiasmático** y **antiasmático** clasificado entre los que impiden el desarrollo del bacilo de la **tuberculosis**. Asociado á los conocidos **pectorales** **SAVIA DE PINO MARITIMO** y **BALSAMO DE TOLU**, se halla en las **PASTILLAS BALSÁMICAS MORELLÓ**. De venta principales farmacias, Palma **VALENZUELA**, á 1'50 pesetas caja.

NO MÁS CASPA, NI CANA

NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA

El Tricofero Padró

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural. 50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras. De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de España y Ultramar. Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

BALNEARIO BALEAR

Calle y Plaza de San Francisco, n.º 19 y 1

ESTABLECIMIENTO de baños higiénicos y medicinales, baños de vapor, duchas, pulverizaciones, irrigaciones, etc., abierto al servicio público durante todo el día.

	Plas.	Ots.
Baño ó ducha higiénicos, uno ó una.	1	→
Medio abono de cinco.	4	50
Baño de vapor, uno.	5	→
Medio abono de cinco.	22	50

Los abonos sirven durante todo el año y para todos los servicios de igual precio en la tarifa.

PALMA DE MALLORCA
Imprenta de Amengual y Muntaner